
令和6年度 江田島市地域おこし協力隊活動報告
地域おこし協力隊：山田 京子

『（一財）江田島市観光協会事務所の飛渡瀬移転と
それに伴う新特産品販売所の開設準備』

2024年４月1日に地域おこし協力隊として着任。交流観光課に属し
江田島市観光協会に【観光事業総合プランナー】として配属されま
した。
今年度「ヤマダ」に課せられたミッションは

・・・というものでした。



『新特産品市場』を開設するにあたり

★どんな施設にしたいのか
・観光案内所の機能
・地物の農水産物が購入できる
・お土産品が購入できる
・休憩や飲食ができる

★どんなレイアウトにするか
・どこにどの機能を配置するか

等の内容を検討

新店舗立ち上げや建築面での知識のない面々で『飛渡瀬プロジェクト』
は始動。



★当初考案していたシロウト図面がこちら



店内レイアウトについては関係各所様々な思いがありなかなかまとまらず。

・観光情報の発信基地
・観光客/地元民問わず誰でも
気軽に立ち寄れる場所
（購入有無問わず）
※休憩コーナー

・体験コーナーを設け、ここ
に来れば何か楽しいことが
できるというふれあいの場
※体験コーナー

・特産品を使用し、試食体験
を通じ購入に繋げる
※飲食コーナー

観光協会側としては

とにかく商品を
並べるスペースを
最大限確保する
のが最優先だ！

納入関係側としては



当初のオープン予定日は2024.11.30（土）

しかし…

・レイアウトが決まらない
・新規店舗を創るにあたって必要な専門的手続き等が
わからない

・どこに施工見積をすればよいか
・予算との兼ね合い

問題が多すぎて完全に手詰まりの状態に。



そこで建築の専門家でもある同じ協力隊の守本さんに
ご協力いただくこととなりました！

・レイアウトが決まらない⇒何枚もの図面を起こしてもらい
無事に最終的な図面が完成

・新規店舗を創るにあたって必要な専門的手続き等が
わからない ⇒消防への使用開始届等、必要な

手続きを把握し準備にあたる
・どこに施工見積をすればよいか

⇒家主であるJA様の意向に沿う
・予算との兼ね合い ⇒建築材料から精査してもらい

コストを抑える

その結果

と、作業は順調に進んでいきました



トイレ建屋について

・当初資材センターには和式水洗トイレが1基あるのみで
このままでは対応できない状況
・隣接する江田島バス様にお借りする案も浮上、江田島
バス様からはご快諾頂いたもののそういう訳には…。

ここで『三興建設株式会社』様のご厚意により大変素敵
なトイレ（男子2基・女子2基）建屋を建てて頂けまし
た！

～番外編～



トイレ建屋
建設中の
画像



建築期間
・2024年11月20日 着工
・2024年12月10日 竣工

店内の準備がスタート

・売場レイアウト
・取り扱い商品の選定
・新規導入となる冷凍ショーケースの手配
・店舗運営に必要となる販売促進品（展示什器等）
の手配
・値札シールの貼付作業 等



2025年1月25日（土）プレオープン

・新導入のPOSレジの動作確認
・店舗面積に職員が慣れること
・商品がまだ散発的に入荷していたこと
・農作物の端境期であり、売場が埋まる
程の野菜の納品は難しかったこと

上記諸事情により営業時間を
9：30～13：00と短縮



来年度の活動について

えたじまーれを中心に、店舗裏広場や
店頭スペース・屋根下スペース等を活用し
大小様々なイベントを仕掛けていきたいと
思います。

どんなイベントができるかな？
楽しみにお待ちください！



2025年2月2日（日）グランドオープン！

・営業時間を9：30～17：00に変更
・当日は江田島市主催の２大イベント開催

『牡蠣フェス』『島うまフェス』
・お陰様で1000名程のご来客あり。
・レジが1台しかないため、会計で行列が
出来てしまいご迷惑をおかけしてしまっ
たものの、楽しんで下さっているお客様
も多く見られた。

そして



まとめ
今年度のプロジェクトは正直かなりきついものでした

食品メーカーや家電メーカーのラウンド業務などは経験しておりましたが、
まさか新しい店舗の開店準備を中心となって進めていく事になるとは…。
『えたじまーれ』を既にご利用くださった方もおられると思います。
きっとまだご利用のない方のほうが多いでしょうし、もしかしたら知らなかったと
いう方もおられるかもしれません。

このお店は皆様にどのように映っているんでしょうか？
これまで観光協会では本当に小さなお土産コーナーは扱っていたものの、このよう
に大きな店舗運営は初めてで、不慣れな中本来の協会業務を抱えつつ、すべて手探り
で精一杯取り組んでいる毎日です。

接客に関して、品ぞろえに関して、その他いろいろな点でご迷惑をおかけすることも
あるかと思います。
皆様からご指導いただきながら、店舗ともども成長していけるよう努力いたします。
皆様に愛される施設であるように、これからも
頑張って運営していく所存です。
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